

ABSTRAK

Mochammad Rizky Restu Anugrah: Manajemen Strategi Bimbingan Manasik Terhadap Pemahaman Materi Manasik Haji (*Studi Kasus Pada KBIHU Riyadul Jannah Kabupaten Tasikmalaya Tahun 2023*)

Ibadah haji adalah sebuah ritual yang kompleks dengan tantangan tersendiri dalam penyelenggarannya, karena dilakukan secara serentak oleh umat muslim di seluruh dunia. Undang-Undang No. 8 Tahun 2019 menjadi landasan utama bagi pelaksanaan ibadah haji, yang mengamanatkan kepada penyelenggara untuk memberikan pembinaan, pelayanan, dan perlindungan kepada jemaah haji, sehingga mereka dapat melaksanakan ibadah secara mandiri. Kelompok Bimbingan Ibadah Haji dan Umrah (KBIHU) berperan sebagai mitra dalam memberikan bimbingan manasik haji kepada calon jemaah, sebagai bagian dari upaya bersama untuk memfasilitasi pelaksanaan ibadah haji.

Tujuan penelitian ini berfokus pada untuk mengetahui bagaimana perencanaan, pengelolaan, dan pengawasan bimbingan manasik terhadap pemahaman materi manasik haji yang dilakukan di KBIHU Riyadul Jannah Kabupaten Tasikmalaya.

Penelitian ini menggunakan Metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Sedangkan teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu dengan menggunakan metode observasi, wawancara, dan studi dokumentasi. Data yang digunakan adalah data primer dan sekunder yang dikumpulkan melalui wawancara dan observasi.

Penelitian ini menggunakan teori manajemen strategi F. R. David manajemen strategi merupakan ilmu tentang perumusan, pelaksanaan, dan evaluasi yang memungkinkan bagi organisasi untuk mencapai tujuannya. Proses manajemen strategi mencakup tiga tahap utama, yaitu perumusan strategi, pelaksanaan strategi, dan evaluasi strategi.

Adapun hasil penelitian ini adalah *Pertama*, perencanaan bimbingan manasik mencakup pendataan jemaah berdasarkan jenis kelamin, latar belakang Pendidikan, dan jenis pekerjaan untuk mempermudah pengelompokan. *Kedua*, proses pelaksanaan dalam bimbingan manasik di KBIHU Riyadul Jannah yang mencakup metode, materi dan narasumber, alur, dan fasilitas dari KBIHU Riyadul Jannah. *Ketiga*, pengawasan bimbingan manasik haji di KBIHU Riyadul Jannah dilakukan oleh ketua KBIHU Riyadul Jannah yang bertanggung jawab atas penyelenggaraan bimbingan manasik tersebut, pengawasan juga dilakukan oleh Kementerian Agama bidang Penyelenggaraan Haji dan Umrah Kabupaten Tasikmalaya, bertujuan untuk melihat sejauh mana pemahaman jemaah agar tujuan dari Undang-Undang No. 8 tahun 2019 bisa tercapai secara penuh.

Kata kunci: *Manajemen Strategi, Bimbingan Manasik, Pemahaman Jemaah*